
RAPPORT MARS 2023 

Bonsoir à toutes et à tous,  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir.  

J’aimerais remercier les conseillers, conseillères pour leurs rapports 

respectifs et leur contribution aux affaires municipales.  

De plus, je veux remercier les employés de la municipalité et les 

bénévoles pour le travail quotidien et les efforts continus pour servir au 

meilleur de leur capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité 

et assurer les suivis apportés aux différents dossiers.  

Avant de débuter, j’aimerais présenter mes sincères sympathies 

à la famille de DeGrâce pour le décès de Merel Degrâce, ancien 

maire de la municipalité de la ville de Shippagan. Que la terre leur 

soit légère. [Minute de silence] 

À cela, j’aimerais présenter mes sincères sympathies à notre 

collègue Marie-Lou pour le décès de sa tante Mariette Noel 

Monette. Que la terre leur soit légère. 

Informations générales 

Même si le printemps est arrivé, il tarde joliment à se faire ressentir. Je 

tiens à dire que je suis et nous sommes conscients que nous avons 

besoin de donner de l’Amour à certaines de nos routes et un plan est 

en développement pour voir à réparer les routes. Présentement, il n’y 

a pas grand-chose que nous avons pu faire car l’hiver semble vouloir 

s’installer même si nous sommes au printemps.  

Qui dit printemps, dit saison des sucres et de la pêche. L’activité a 

repris sur le quai et les personnes s’attellent se préparer pour aller en 

mer. Je profite de l’occasion pour souhaiter une bonne saison de 

pêche à tous les pêcheurs, membres d’équipage, travailleurs d’usine 

et leurs familles respectives. 

Je veux féliciter Neila Selouani et Olivier Arseneault qui se sont mérités 

tous les deux la prestigieuse bourse de la fondation Boursiers Loran 

d’une valeur de 100 000$ chacun qui leur permettra de de suivre un 



programme d’étude au Canada de premier cycle d’une durée de quatre 

ans. 

Je tiens à féliciter Yves Bourgeois qui a été nommé au conseil 

d’administration du CRSH (conseil de recherche en sciences 

humaines). Les membres du CRSH contribuent au développement des 

priorités de recherche en sciences sociales en plus de conseiller le 

ministre de l’Innovation, des Sciences et de l’industrie du Canada. 

La fin de semaine du 24 au 26 mars a été très active au niveau sportif. 

Je tiens à féliciter les Navigateurs de Shipagan-Lamèque pour avoir 

remporté le titre de Champions 2022-2023 de la Ligue de hockey 

mineur de la Côte Nord dans la division U/M 11 ! J’aimerais également 

féliciter l’équipe masculine des Vikings de l’EME qui a remporté le tout 

premier titre de champion provincial AA 2022-2023 de l’Association 

sportive interscolaire du Nouveau-Brunswick une toute première en 50 

ans! Bravo à ces jeunes et à l’organisation qui les entourent. 

J’aimerais également féliciter l’équipe les Marchands Entreprise 

Shippagan, qui ont perdu leur 4e match contre Tracadie en finale de la 

Division Nord, pour la belle saison de hockey. Merci aux joueurs et à 

l’organisation pour nous avoir fait vivre de belles émotions à l’aréna et 

je leur dis à l’année prochaine. 

Durant la semaine du 27 au 31 mars, il s’est tenu à l’UMCS la 18e 

Semaine interculturelle. Je tiens à remercier les étudiants et le comité 

organisateur qui nous ont fait voyager et découvrir un peu de leur 

culture. 

Le 2 avril est la journée mondiale de la sensibilisation à l’autisme. Donc 

durant ce mois, faisons briller l’autisme dans toute sa diversité. Je tiens 

à remercier la direction et le personnel du centre d’excellence en 

autisme pour tout le travail formidable qu’ils font. 

 

 

 

 



En termes d’activités et représentations durant le mois de mars, voici 

ce que je peux dire : 

1er mars : le conseil a eu une journée complète de réflexions 

stratégique et sur l’heure du dîner, nous avons eu le plaisir de 

rencontrer l’ensemble des employés municipaux.  

En soirée, Laurent, Amélie, Nathalie, Armand et moi, nous prenions 

part au 5 à 7 des jeunes entrepreneurs qui se déroulaient dans les 

locaux des Cousines. 

2 et 3 mars : je participais à la table de concertation des maires de 

l’AFMNB qui se tenait à Caraquet. 

3 mars (p.m) : je faisais le discours d’ouverture lors du lancement du 

Carnaval des glaces à Le Goulet. Plusieurs belles activités se sont 

déroulées durant cette fin de semaine. Je tiens à remercier et féliciter 

le comité organisateur sous la présidence d’Eda Roussel. 

13 mars : j’ai eu une réunion avec le comité de jumelage Shippagan-
Loudun qui prépare un voyage organisé en France à Loudun du 2 au 
9 septembre 2023.  Cette année sera la 42e année du jumelage et 
l’ancienne ville de Shippagan fêtera son 65e anniversaire 
d’incorporation. La dernière visite d’une délégation à Loudun remonte 
à 2011. Par cette visite, le comité désire tisser d’autres liens et 
consolider ceux existants tout en mettant l’accent sur les volets 
économiques et éducationnels. Les personnes intéressées doivent le 
faire savoir au plus tard le 15 avril. L’information se retrouve sur le site 
internet de la municipalité. 
 
16 mars : j’ai participé avec certains conseillers à la journée des 
affaires de l’UMCS. Le thème de cette année était le Management 
interculturel et compétences relationnelles. Je tiens à féliciter le comité 
organisateur. 
 
20 mars : je participais à une journée de réflexion stratégique avec les 
Arts et la ville où il était question de la culture comme vecteur de 
développement de nos collectivités. 
 
23 mars : le conseil a tenu sa première rencontre communautaire à Le 
Goulet. C’était une rencontre très productive et nous avons apprécié 



aller à la rencontre des citoyennes et citoyens afin de recueillir leurs 
priorités. 2 autres consultations sont à venir à Inkerman et Shippagan. 
 
24 mars : je participais à l’AGA de la CDR-Acadie à Caraquet. 
 
27 mars : j’ai rencontré un entrepreneur d’Inkerman pour un projet de 
développement résidentiel.  
 
30 et 31 mars : certains membres du conseil ont pris part à la journée 
d’orientation organisée par le ministère de l’environnement et des 
gouvernements locaux et de la réforme de la gouvernance locale à 
Fredericton. J’étais panéliste avec le maire de Dieppe et la mairesse 
de Fredericton. 
 

Ressources humaines 

Nous recrutons des étudiantes et étudiants pour cet été. Il y a 7 postes 

à pourvoir donc si vous connaissez des jeunes qui veulent avoir une 

expérience de travail demander d’envoyer leurs cv à 

emploi@shippagan.ca. L’information est aussi disponible en ligne. 

Activités à venir 

Le 4 avril : de 13h à 16h il y a un forum sur la sécurité alimentaire, 

l’épicerie et le jardinage organisé par le réseau d’inclusion 

communautaire de la Péninsule acadienne au marché de Tracadie. 

À 19h, rencontre communautaire via zoom avec la PDG du réseau de 

santé vitalité Dre Desrosiers. 

Le 6 avril, de 13h30 à 16h pour celles et ceux que cela intéresse il y a 

une conférence portant sur le panorama d’applications d’intelligence 

artificielle à l’ère de ChatGPGT au 142 PIL au campus de Shippagan 

en présentielle ou via Teams. 

Le 12 avril, la 2e rencontre communautaire aura lieu à 19h à la salle 

communautaire d’Inkerman. 

Le 13 avril, l’AGA de la chambre de commerce de Shippagan. 

Le 23 avril, inauguration de la Coopérative carrefour santé Inkerman. 
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Le 26 avril, 3e rencontre communautaire aura lieu à 19h au centre de 

congrès de la Péninsule acadienne. 

Je profite de l’occasion pour vous souhaiter une joyeuse Pâques qui 

s’en vient la fin de semaine prochaine.  

Je vous invite à rester à l’affut des activités dans notre municipalité par 

l’entremise de notre site web ou notre page Facebook.  

Merci de votre écoute et bonne fin de soirée. 

Kassim Doumbia 

Maire 


